

Guerrilla literaria

Acusete

“**N**ON Grata” ha sido considerada por sus colegas escritores la carta enviada por Jorge Edwards al director de “El Mercurio” acusando a

Enrique Lafourcade. Luego de reconocer que sus comentarios fueron “reproducidos literalmente”, se dedica a impugnar al “anónimo cronista” sobre minucias que



son de la responsabilidad del articulista, sobre si Carlos Barral andaba o no con túnica y sandalias, o si tenía “jóvenes protegidos”. Edwards, que le debe servicios y ha trabajado para Barral, hace bien en defenderlo. Pero el procedimiento utilizado no es el más noble, sobre todo si se tiene en cuenta que hasta ese instante le unía una amistad con Lafourcade; que no estimó “diplomático” llamarle siquiera por teléfono anunciándole la carta; y que, a pesar de no ignorar que era Lafourcade el autor de la entrevista y la crónica, insiste en llamarlo anónimo articulista, sabiendo que los redactores de “Artes y Letras” no firman.

Concluye su carta Edwards: “Sospecho que el anónimo autor de los dos artículos fue alguna vez a golpear, él también, a las puertas de los editores barceloneses, y que ellos tuvieron buenas razones para mantenerlo en el anonimato. Pero no es justo que ocupe un espacio tan desmesurado para respirar por su herida”. (Lafourcade ha editado en Planeta, Juventud y Pomaró, todas editoriales barcelonesas.)

Agitación académica

“Cuando mueren los académicos se transforman en sillones”, ha explicado Jean Cocteau. En la nuestra, que preside el Premio Nacional de Literatura, Dr. Rodolfo Oros, hay cierta actividad. El 21 de abril se inició la Reunión de las Academias de Lengua Española dispersas por el mundo. Lugar: Lima. De Chile viajaron Roque Esteban Scarpa, Carlos Ruiz-Tagle y Martín Panero. También integra la delegación Enrique Campos Menéndez. Las invitaciones de peruanos a chilenos llegaron con mucho retraso. Y las cartas de nuestra Academia a la peruana, están detenidas por la huelga de correos del Perú. Una de las ponencias chilenas se refiere a la Academia de la Lengua Española, que se pretende crear en los Estados Unidos, proyecto al cual Chile se opone por estimarlo “anacoluto”.

Inminente inmortalidad de Parra

El acto del año en la venerable Academia será sin duda la incorporación del poeta Nicanor Parra. El orfallo Parra sifla las estacas preparando su versada versaina donde se propone utilizar el meta-lenguaje que prospera con bastante éxito en su San Fabián de Alico, amén de algunos chistes hubleses que, presumiblemente, los académicos no van a entender. En vez del tradicional cóctel, a insinuación del nuevo inmortal, se ofrecerán longanizas con pipiño. Y para las señoras: chupica.

Dr. Samuel Johnson

Huevibol", "Tartufo" y "Cristo de Elqui" [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Huevibol", "Tartufo" y "Cristo de Elqui" [artículo]. fot.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile